



Bericht Bundesregierung zu den Youth Olympic Winter Games 2024

Inhaltsverzeichnis

Information zu Youth-Olympic-Games	2
Youth-Olympic-Wintergames 2024	2
Deutsche Erfolge bei den Youth-Olympic-Wintergames 2024	2
Bilanz des DOSB	2
Auswertung und Anmerkung zur Förderung BMI	3

Information zu Youth-Olympic-Games

Bei den Youth-Olympic Games (YOG) handelt es sich um eine Elite-Sportveranstaltung, bei der Athleten im Alter von 15 bis 18 Jahren aus mehr als 200 Ländern der Welt an einem Sommer- und Winterprogramm teilnehmen. Die YOG werden alle vier Jahre ausgetragen. Erstmals wurden im Sommersport diese Spiele 2010 und im Wintersport 2012 ausgetragen. Die YOG beinhalten auch eine Reihe von pädagogischen Aktivitäten mit drei Schwerpunkten: Schutz der Athleten, Arbeit an der Leistung und Unterstützung der Athleten abseits des Sports.

Aufgrund der Altersstruktur handelt es sich um einen Wettkampf, an dem überwiegende Nachwuchsathletinnen und Nachwuchsathleten im **Kaderstatus NK 1 und NK 2** teilnehmen.

Youth-Olympic-Wintergames 2024

Die 4. YOG fanden in der Zeit vom 19. Januar bis 1. Februar 2024 in Südkorea statt. Austragungsorte der Wettbewerbe waren Gangwon und Pyeongchang. Insgesamt nahmen 1818 Nachwuchsathletinnen und -athleten aus **78 Nationen** an diesen Spielen teil. Aus Deutschland waren 90 Nachwuchssportler und Nachwuchssportlerinnen dabei.

Insgesamt fanden 81 Wettkämpfe in 15 Disziplinen und 7 Sportarten statt.

Deutsche Erfolge bei den Youth-Olympic-Wintergames 2024

Mit insgesamt **20 Medaillen** belegte **Deutschland Platz 2** in der **Nationenwertung**. Nachfolgend sind die **Erfolge verbandsspezifisch** dargestellt.

Verband	Gold	Silber	Bronze
BSD	2	0	1
DESG	3	0	0
DEB	0	0	1
DSkiV	4	5	6

Bilanz des DOSB

- Team Deutschland hat sportlich das bisher beste Ergebnis erzielt. Zu den 20 Podestplätzen kommen noch 46 Platzierungen unter den besten acht sowie zahlreiche persönliche Bestleistungen.
- Seitens der Bundessportfachverbände sind die YOG im Sinne des langfristigen Leistungsaufbaus ein Zwischenschritt auf dem Weg zur Weltspitze und eine gute Standortbestimmung. Um international weiter Anschluss zu halten ist die Nachwuchsarbeit weiter zu forcieren.
- Aus Sicht der Bundessportfachverbände sind die YOG eine wichtige Erfahrung für die Athletinnen und Athleten nicht nur im Leistungsvergleich sondern auch im Bezug auf die Mechanismen eines Multi-Sportevents. Dazu zählen die Erfahrungen in den Bereichen Anti-Doping, Medienarbeit, „Leben im Dorf“ unter gleichzeitiger Fokussierung auf den Wettkampf.

Auswertung und Anmerkung zur Förderung BMI

Die Erfolge der Athletinnen und Athleten bei den YOG zeigen auf, dass im Nachwuchsbereich gute bis sehr gute Leistungen erbracht werden. Sie werden durch BMI positiv zur Kenntnis genommen.

Die YOG sind eine förderfähige Maßnahme im Bereich der Jahresplanung, für die die Bundessportfachverbände Bundesmittel verwenden dürfen. Voraussetzung ist, dass die Sportlerinnen und Sportler mindestens der Kaderstatus NK 2 zuerkannt bekommen haben.